



# Proveedores Comunitarios reciben preparación empresarial para ser parte del ecosistema minero de Tarapacá

*La iniciativa impulsada por Teck Quebrada Blanca, busca preparar a las empresas de su área de influencia, para que sean más competitivos y tengan mejores herramientas a la hora de enfrentar una licitación.*

ayudar a orientarnos respecto a lo que solicitan las faenas en Tarapacá”.

La gerenta de Operaciones agregó que el programa les entregó múltiples factores que les ayudaron a reorientar lo que estaban realizando, actualizando documentación y procesos que habían dejado en pausa. “Este programa nos ayudó a nosotros a poder reorientarnos para los clientes que vamos a tener o los futuros clientes que queremos tener acá en Tarapacá. La proyección que tiene Romaa es continuar expandiéndose, nuestro foco principal siempre ha apuntado a la incorporación de las mujeres en la minería”.

Romaa es una empresa que destaca en la inclusión de la mujer en el rubro, contando en sus operaciones con un 55% de trabajadoras dentro de los distintos cargos, en operaciones, en cargos administrativos y también en la parte gerencial.

Marjholyn Sánchez agregó que se han preocupado de la incorporación femenina y también dentro de toda su plana operacional y de administración, el 80% de las personas pertenecen a comunidades indígenas.

### PROGRAMA

En el Programa de Fortalecimiento Integral de Proveedores Comunitarios participaron 18 empresas, principalmente de los rubros de transporte y logística, textiles y fumigación.

Este programa fue ejecutado por SEID Global Consulting. Su director de Innovación, Alexis Celis, explicó que “fue un programa de alrededor de ocho meses y básicamente lo que se realizó, fue un levantamiento de información de las empresas. Cada una tenía una particularidad distinta, una realidad diferente. Por lo tanto, lo primero que se hizo fue levantar la información que se tenía disponible y luego de eso se comenzó a trabajar por cada uno, tanto en talleres de carpetas de arranque como en el desarrollo de una imagen corporativa”.

### ELIGE CRECER

Elige Crecer es una iniciativa de Teck Quebrada Blanca que busca aportar al desarrollo social y económico de la región de Tarapacá a través del fomento de redes de vinculación, formación de capital humano local, apoyo en la búsqueda de empleo y fortalecimiento de proveedores tanto locales como regionales.

A través de su pilar Negocios, Elige Crecer genera alianzas público-privadas para fortalecer las competencias de los proveedores tanto regionales como locales, a través de programas de Desarrollo de Proveedores Regionales y el más reciente Programa de Fortalecimiento de Proveedores Comunitarios.

La empresa Romaa fue una de las participantes en el Programa de Fortalecimiento Integral de Proveedores Comunitarios, iniciativa que permitió a los participantes mejorar sus competencias y cumplir con las exigencias del sector minero.

Denisse Barahona, líderesa de Elige Crecer, comentó que el objetivo del programa es poder instalar capacidades en las empresas que son parte del área de influencia de la compañía, para que sean más competitivas a la hora de dar a conocer su oferta de productos o servicios. “El propósito es generar oportunidades de negocio donde estas empresas puedan presentarse ante nuestra área de Contratos y también ante las empresas contratistas que trabajan con nosotros, siendo igual o más competitivas que una empresa a nivel regional”.

Romaa se dedica al transporte y descarga de ácido sulfúrico. Marjholyn Sánchez, gerenta de Operaciones de Romaa, explicó que en el desarrollo de este programa “lo que nosotros pudimos mejorar fue nuestro vínculo con lo que están solicitando las empresas acá en Tarapacá. Nosotros prestamos servicios en faenas mineras en la región de Antofagasta, donde algunas cosas son distintas. Entonces, la participación en este programa nos pudo

